CÓDICE

Juan Manuel Asai nacional@cronica.com.mx

La enigmática ventaja de la doctora Sheinbaum



l gobierno de López Obrador entregará al país malas cuentas en materia de seguridad, salud y educación. A pesar de eso, la candidata presidencial del oficialismo, cuya oferta es más de lo mismo, tiene 20 puntos de ventaja en los sondeos de preferencias electorales. ¿Qué explica este comportamiento social?

El récord histórico de homicidios dolosos, el hecho vergonzante de que un puñado de ciudades mexicanas sean consideradas las más peligrosas del mundo, debería ser más que suficiente para que los ciudadanos exigieran un inmediato cambio de rumbo, ya que el Estado ha incumplido, de manera irrebatible, su principal responsabilidad, su razón de existir, que es brindar seguridad a las personas que viven en su territorio. "Yo te obedezco a cambio de que me protejas" es la raíz del pacto social que ha sido notoriamente incumplido en los últimos años.

Pero no solo eso, en otros dos rubros esenciales como educación y salud hay un déficit. El desempeño del gobierno durante la pandemia de COVID, la irresponsabilidad letal del presidente y de los doctores Alcocer y López-Gatell conforman material de sobra para emprender acciones legales en su contra. Con desparpajo punible el presidente sigue asegurando que en la próxima primavera tendremos el mejor sistema de salud del mundo y López-Gatell tuvo la osadía de pretender ser presidente de México y seguro obtiene la impuni-

dad mediante un cargo legislativo, cuando lo que deberían estar haciendo es contratando abogados caros para evitar la acción de la justicia.

pusticia.

En el tema de la educación no hay que ir lejos. Los resultados de la prueba PISA ubican a México en el lugar 51 del mundo y bajando. El consuelo es decir que hay otros países que están peor. Al gobierno la educación pública de calidad le tiene sin cuidado, su único interés real en ese rubro, el educativo, es mantener a los sindicatos de maestros a raya, para lo que sí hay re-

cursos y trabajo político.

La pregunta sigue ahí. ¿Por qué a pesar de todo esto se da por descontado que Morena ganará otra vez, casi sin despeinarse, la elección presidencial'

El gobierno descansa sobre dos pilares de los que depende para ganar elecciones: los programas sociales, particularmente el de apoyo a la ter-

cera edad y las conferencias mañaneras de López Obrador, único presidente en el mundo que habla más de dos horas, todos los días, con

la prensa.

Desde las mañaneras, el presidente

controla la agenda nacional, apaga

los fuegos, desvía las críticas, ajusta

cuentas, difama, cuenta historias,

pone música.

Los programas sociales han permeado en la población sobre todo en los sectores populares. Son parte de su ingreso, un porcentaje de su quincena, y para no correr el riesgo de perderlos, lo que generaría un colapso familiar, votará por los candidatos del gobierno sin importar las barbaridades que digan o hagan. Decir que son clientes es poco. Los programas sociales son una tablita de salvación para no hundirse.

Con respecto a las conferencias mañaneras puede decirse sin exagerar que condensan el ejercicio de gobierno de López Obrador. Desde las mañaneras, el presidente controla la agenda nacional, apaga los fuegos, desvía las críticas, ajusta cuentas, difama, cuenta historias, pone música. En una palabra, desde las mañaneras el presidente gobierna.

Falta para explicar la ventaja de la candidata oficial en los sondeos, señalar que la oposición ha tenido muchos problemas con conectar con los ciudadanos molestos que son legión. Hay millones ciudadanos, entre diez y quince millones, que tienen interés en participar, que quieren cosas diferentes, pero que no encuentran un partido que los represente. No es Morena, y al parecer tampoco el frente opositor. Samuel y Mariana, de MC, mostraron que hay tela de donde cortar pero ellos todavía están muy verdes para confeccionar un traje. Samuel enloqueció en solo 10 días •